



AU SERVICE DU MOUVEMENT SPORTIF

COMITE DEPARTEMENTAL OLYMPIQUE ET SPORTIF 27

Président : **Raphael THOMAS**

EVREUX, le 25 février 2015

N/Réf : DA//EBD N° 945/2015

Mesdames et Messieurs  
Membres du Conseil d'Administration

Objet : Compte-rendu du  
Conseil d'administration 12 février 2015

## COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Du JEUDI 12 FEVRIER 2015

**Présents** : Mesdames Jocelyne BAKER LE FAY – Marie BONNANS - Dorothy GASNIER - Michèle SCHAELLER – Véronique DELAUNE -

Messieurs Raphaël THOMAS – Patrick VEIT – Didier AUBERT – Pascal LEBRET -- Alain CHATTON - Stéphane RANGER -

**Salariées** : Lydie FAURE - E Bergeron-Durand

**Absents excusés** : - Jean HERMIER – Jean-Jacques BACHELOT

**Salariée** : Isabelle BACHELET – Gaëlle BEN LAHOUSSINE –

**Absent** : Pascal COURAYE du PARC

**Comités invités** : FOOTBALL (M. Sauveur CUCURULO – TENNIS (M. J GRENIER) : PRESENTS

**Excusée GYMNASTIQUE (Mme E. CORDIER) : agenda complet mais d'accord pour prochaine réunion.**

**Contenu du dossier remis** :

- Ordre du jour
- Le PV du 18 novembre 2014
- Flyers – Cahier des charges et proposition de charte de la Commission Événementiel
- Bulletin d'information CD 27 des Médaillés Jeunesse & Sport
- Carte des clubs labellisés Sport & Handicap sur le département 27
- Note d'orientation territoriale CNDS 2015 de la DRJSCS
- Fiche de suivi (pour réunion/déplacement .... CDOS27)
- Comptabilité CDOS au 31/12/2014 (P. Veit)

19heures20 : Monsieur THOMAS ouvre la séance, cite les personnes excusées et remercie les présents.

#### **APPROBATION COMPTE-RENDU du 18 novembre 2014 (RT)**

A. CHATTON : je tenais à souligner que dans la cooptation de Véronique Delaune, le mot "réserve" ne voulait dans aucun cas dire "réticence". Je suis heureux que Véronique nous rejoigne.

Le compte rendu est voté à l'unanimité des présents.

Le président du CDOS 27 signale, qu'après étude du cas, Isabelle Bachelet passe au coefficient 5 de la CCNS.

#### **SECONDE ASSISE DES CROS / CDOS / CTOS (RT)**

Cette réunion s'est déroulée à BORDEAUX les 23 et 24 janvier à l'Hôtel de région. Un covoiturage a été effectué à partir de Caen avec le Président du CROS de Basse-Normandie, Monsieur M. Tinel et sa secrétaire. M. D Polin (Président CROS de Haute-Normandie) n'a pu venir nous rejoindre (problème de train).

Il en ressort une grande colère du mouvement sportif à l'égard du ministère, la cause principale en est le dévoiement du déploiement des fonds du CNDS. Cet argent devrait être utilisé pour le développement du sport et non pour la lutte contre le chômage ! Le CNOSF a adressé une lettre exprimant son vif mécontentement au Ministre de la Jeunesse et des Sports ainsi qu'au Président de la République.

Il est à redouter que l'année prochaine, le plancher du CNDS passe à 2500 Euros au lieu des 1500 actuels ce qui aura pour conséquence d'écartier encore plus d'associations du bénéfice de cette manne. Pour lutter contre cela il serait bon d'inciter les clubs à se regrouper autour de structures de type « têtes de réseaux » qui seraient porteuses des dossiers.

**A noter que seules les actions en conformité avec les projets des fédérations de rattachement et validés par le ministère seront prises en compte pour l'attribution du CNDS.**

*Patrick VEIT* : si on est là pour aider les clubs, il nous faut demander aux Comités départementaux de contacter leurs clubs et de faire remonter le constat auprès du Ministère. Soit, servir de « boîte aux lettres » et il serait intéressant que les clubs chargent le CDOS de faire remonter leur mécontentement.

*Didier AUBERT* : il faudrait peut être inciter les comités et/ou ligues pour qu'ils deviennent des têtes de réseaux, cela serait plus légitime. Une réflexion devrait s'engager sur ce sujet. Il faut inciter les clubs à déposer un dossier CNDS afin que les fonds ne soient pas perdus.

*Michèle SCHAEILLER* fait remarquer qu'il est COMPLIQUE, cette année, de remplir le dossier CNDS en ligne et signale qu'il n'est pas autorisé de reverser, à un tiers, des subventions perçues.

*Jérôme GRENIER* : le CD de Tennis a les mêmes problèmes et il n'y a que 20 à 25% des clubs qui déposent un dossier. Un agent va à la rencontre de ces derniers. Il y a des finances : exemple, Coca Cola donne 500 000 euros pendant trois ans au CNDS pour la lutte contre l'obésité !

#### **SPORT ENTREPRISE**

Raphaël THOMAS souhaite trouver une personne motivée pour prendre en main l'action « sport et entreprise » cette personne pourrait être cooptée pour entrer au conseil d'administration du CDOS. Le but est de développer du sport en entreprise et l'organisation de manifestations avec les entreprises

peut être que le biais de la santé des salariés serait un bon point d'entrée (lutte contre les troubles musculo-squelettiques, lutte contre l'obésité, etc...

A terme, cela pourrait peut être nous permettre de rentabiliser nos compétences en intervenant auprès des entreprises. Monsieur THOMAS signale qu'il a échangé rapidement avec Gilles TREUIL, Président de la CCI de l'Eure à ce sujet, Ce dernier souhaite que nous lui fassions une demande par mail pour étudier notre proposition.

*Didier AUBERT* : signale que cela existe sur Vernon comme cela existait à Evreux au travers de challenges multisports, interentreprises. Nous pourrions peut être formaliser un projet et le soumettre à des instances compétentes.

*Jérôme GRENIER* : pour mon sport, le Tennis, cela existe avec un CHALLENGE.

*Alain CHATTON* : Pour Sport Santé, la commission fonctionne avec ce qui est en place. Camp Olympique etc... et cette commission n'a plus d'heure en stock. Se diriger vers un référent et voir au niveau de la Région Sport Santé Bien Etre ? Voir aussi avec l'ARS et/ou la DRJSCS. Revoir donc l'organisation.

#### **PROGRAMME 2015 : Coordination 276 (intervention de Raphaël THOMAS)**

Nous participerons à une nouvelle réunion de la coordination 276, demain vendredi 13 février. Le thème en sera la création du Groupement d'employeurs et une réflexion sur la mise en place d'actions communes.

#### **CNDS 2015 intervention de Raphaël THOMAS**

Une note d'orientation territoriale 2015 donne toutes les informations utiles pour compléter le dossier de demande de subvention notamment en ce qui concerne les actions prioritaires qui seront les seules qui feront l'objet d'un soutien de la part du CNDS. A noter que la date de clôture des dépôts de dossiers est le 27 mars. Un rendez-vous sera pris avec la DDCS avant pour étude de notre dossier.

Annexée à cette fiche vous trouverez la liste des communes du département de l'Eure concernant les EPCI, les ZRR.

- *Dorothy GASNIER* : nous prenons acte mais nous avons de gros soucis pour le bilan financier.
- *Patrick VEIT* : je vous contacterai les responsables de commissions pour prendre rendez-vous car le prévisionnel du CDOS est la somme des prévisionnels de chaque commission.
- *Alain CHATTON* : les bilans et autres documents de SPORT SANTE sont prêts et pour instruire le dossier en ligne, il faut en priorité le Prévisionnel de l'association. Ensuite les fiches actions peuvent être prises en compte.

#### **FICHE DE SUIVI (intervention de Raphaël THOMAS)**

Cette fiche a pour but de recevoir les informations utiles à la commission communication/événementiel. Toutes personnes, élu, salarié et/ou bénévoles devra, après chaque mission menée pour le service du CDOS 27, remplir une fiche et la déposer au secrétariat. Elles seront archivées ce qui permettra d'en conserver une trace, la Commission Communication pourra

ainsi disposer d'éléments pour réaliser le "journal du CDOS". Je vous remercie d'en prendre note et, si besoin, de demander des copies de cette fiche au secrétariat.

J'en profite pour remercier le Comité des Médaillés Jeunesse et Sport (Michèle Schaller) pour la diffusion de l'article concernant le CDOS 27 (page 4 du numéro 24).

### **ASSEMBLEE GENERALE CDOS (RT)**

Lors de la dernière réunion nous avons opté pour le 20 mars 2015. Pour le lieu : siège du CDOS avec chaises dans la salle de réunions (AG) et tables dans la salle "libre à ce jour" à l'entrée des locaux (Inauguration/collation).

Peut-être serait-il préférable de faire l'inauguration des locaux le même jour ?

*Marie BONNANS* : attention à la période de réserve électorale si nous souhaitons inviter des élus.

L'assemblée programmée le 20 mars est donc reportée au **JEUDI 16 AVRIL 2015** au CDOS 27 ; Inauguration de 17 à 18H30 et 19H00 Assemblée générale du CDOS27.

Les rapports (moral – commissions ...) seront mis sur clé USB et nous diffuserons que les comptes financiers en "version papier".

De ce fait notre prochaine réunion du CA aura lieu le jeudi 19 MARS 2015.

### **COMMISSION COMMUNICATION EVENEMENTIEL (Marie BONNANS et Lydie FAURE)**



Un prototype du cahier des charges, une proposition de charte, un flyers et un exemple de première édition du journal du CDOS (en collaboration avec M. Jacques COURTECUISSÉ de l'IUT d'Evreux) sont dans le dossier. Avez-vous des remarques ?

Pascal LEBRET a pris en charge la mise à jour du site Internet du CDOS [eure.franceolympique.com](http://eure.franceolympique.com). Il y a interrogation pour savoir si nous devons conserver le site actuel (trame CNOSF) ou si nous devons investir dans une présentation plus dynamique, attractive et moderne. La question n'a pas reçue de réponse... Peggy AUBERT (ambassadeur S&H) s'est proposée pour réaliser la page Facebook de la CDSH.

*Pascal LEBRET* : certains CDOS n'ont pas fait fonctionner leur site depuis longtemps et certains l'ont banni pour une nouvelle création. Il n'y a aucune obligation de se servir de celui du CNOSF. Pour une nouvelle création l'hébergement n'est pas onéreux mais le défraiement pour la personne chargée de le mettre à jour l'est. Nous allons donc garder ce site et y transmettre les informations des partenaires, des comités et des commissions du CDOS.

*Raphaël THOMAS* : *Que pensez-vous d'une page Facebook pour le CDOS ?*

*Dorothy GASNIER* : attention car les jeunes vont aller sur Facebook et je pense que ce n'est pas nécessaire pour le CDOS. Ce sera illisible et non intéressant pour les jeunes. On doit garder cette page que pour le SPORT & HANDICAP. Après un tour de table, tous les présents optent pour cette solution.

Après un tour de table, Lydie note les modifications à effectuer et nous informe que le logo (anneaux) va changer et que le tirage de la plaquette sera réalisé au format A3

Pascal LEBRET fait la communication suivante : je me suis rendu à la réunion du Comité de Rédaction de EUREASSO le jeudi 29 Janvier au Conseil Général et en voici le compte rendu : « *Ce sont quelques 14 personnes qui ont participé à cette réunion. Hormis les deux organisateurs ( MM. THILLAY et LEGARFF) étaient notamment présents des représentants du Comité du Tourisme, de l'association des accidentés de la vie, de l'UFC que choisir, de l'APSL27, etc... autrement dit très peu de représentants du monde sportif...*

*Après un rappel de l'historique et des motivations qui ont conduit à la mise en place du site EUREASSO répondant à une volonté du CG27 de fédérer le mouvement associatif et de créer des liens entre chacune de ses composantes.*

*EUREASSO est un outil au service de tous pour constituer une base de données vers les associations, il devrait représenter une source d'information pour les associations, permettre la mutualisation de ces informations grâce à elles et pour elles. Elle doit pouvoir leur servir de support de communication et être utile pour la promotion de leurs actions et la valorisation du bénévolat.*

*Après avoir rappelé que « Demain ou dans un proche très avenir » tout sera numérique, notamment les relations avec les instances et les décideurs, M. THILLAY a expliqué vouloir faire vivre cet outil au travers d'un comité de rédaction constitué de personnes servant de relai pour chacun des nombreux domaines touché par le milieu associatif. (Tourisme, handicap, sport, consommation, économie, emploi, etc...) Le comité de rédaction se réunirait environ tous les trimestres et aurait force de propositions pour faire évoluer et alimenter EUREASSO.*

*Ceci posé, il a été abordé l'utilisation qui est faite, à ce jour, d'EUREASSO, à savoir notamment au titre de 2014 :*

- *Sur 240 articles publiés, 5 seulement concernent le sport,*
- *EUREASSO, ce sont 309 associations affiliées dont 72 à vocations sportives.*

*Sinon, il est précisé qu'EUREASSO peut être un hébergeur de site pour les associations et permet aussi de créer des liens avec les sites des associations. Les gestionnaires de EUREASSO assurent aussi des sessions de formation d'utilisateurs à l'outil auprès des associations et bénévoles volontaires. D'autre part, ils peuvent également intervenir pour présenter l'outil au sein des associations. (Intervention possible de  $\frac{1}{4}$  à  $\frac{1}{2}$  heures en réunion spécifique voire lors d'assemblée générale. Ils peuvent aussi intervenir sur le thème : « Le numérique au service du monde associatif... » ou « Oser le numérique... »*

*Face à ce au constat qu'ils disent avoir fait, à savoir que 90 % des associations ne sont pas fédérées (le sport n'est pas vraiment concerné par cette problématique...) ils affirment que le numérique est une réponse à ce problème. Le « LEIT-MOTIV » qui est proposé pour les prochains mois se résume donc ainsi : Comment renouer le lien pour fédérer les associations vers le 21<sup>ème</sup> siècle... »*

## **COUPONS SPORT/ VIDEO / ORDINATEURS (intervention de Didier AUBERT)**

Les coupons sport ne sont pas encore soldés, nous pensons que cela sera fait pour la fin mars.

Mardi 17 février, M. Pascal HUBERT viendra installer le vidéo projecteur de la salle de réunion et nous donner la vidéo portative (nomade).

Deux ordinateurs portables ont été commandés pour les agents Lydie et Isabelle ainsi qu'un écran sur pied pour la salle de réunion (livraison courant mars).

### **FINANCES (intervention de Patrick VEIT)**

L'exercice 2014 dégage un solde positif de 1 550.20€

Il me faut revoir les présidents de toutes les commissions pour les prochains prévisionnels afin de pouvoir faire celui de l'association et ceci avant le 17 mars (dernier délai du CG pour déposer le dossier de demande de subventions).

Les fonds dédiés en 2013 sont de 102 309.83€ et pour 2014 : 109 650.00€

N'ayant plus que le Sport Adapté en sous-location (que nous remercions) et la location sur 2014 ayant été que de 6 mois, la charge locative sera donc doublée pour 2015.

Le taux horaire pour Sport & Handicap était de 18.00€ et celui de Sport Santé 28.00€. Après délibération le Sport Santé sera réduit à 22.00€ (6.00€ de moins) et celui de Sport Handicap augmenté à 19.00€ (1.00€ en plus) pour que la commission S&H participe au changement de Groupe de la chargée de missions, Isabelle BACHELET, qui passe du groupe 4 au groupe 5.

Nous avons effectué des mouvements de fonds, entre les commissions, avec l'accord de nos « donneurs d'ordres » pour équilibrer nos commissions.

*Jérôme GRENIER* (CD Tennis) fait remarquer que le CDOS n'a pas 6 mois de fonds d'avance !



### **COMMISSION SPORT SANTE (intervention de Alain CHATTON)**

SPORT SANTE : évolution de cette commission avec des aménagements par l'investissement de Lydie qui est force de propositions et qui reçoit une écoute très attentive de nos partenaires.

Le nombre de sites est constant et ils sont motivés. Le constat est très positif pour les sites porteurs et les CPC EPS, il règne un très bon esprit de concertation.

Les dates retenues pour les manifestations, en dehors des sites recalés, sont du 23 mai au 06 juin 2015. Les critères énoncés l'ont été en toute transparence. Les actions du pôle d'Evreux seront lancées en mai/juin 2015 avec les écoles inscrites dans le dispositif. Ainsi, via l'OMS d'Evreux et en partenariat avec le service des sports, les classes ont passé des tests de condition physique (dispositif « Bougez vous avec nous »).

Différentes actions sont actuellement en cours concernant la thématique alimentation : mise en place de formation d'animateurs via la DDCS 27 : 5 et 6 février à Beaumont le Roger, 9 et 10 février aux Andelys, 17 février et 17 mars à Bourgheroulde. Sur chaque site, deux demi-journées sont programmées : une partie théorique assurée par l'intervention d'une diététicienne, une partie pratique avec l'IREPS pour découvrir les outils nutrition.

Un partenariat a été conclu avec la Mutualité Française : une demi-journée de sensibilisation sur le site des Andelys afin de former les nouveaux animateurs intervenant dans le cadre des TAP ou accueil de loisirs.

Les questionnaires "école" sont inadaptés pour les centres de loisirs et la version proposée lors de la dernière commission a été modifiée. Il est convenu de tester ce système pour cette édition 2015.

Nous avons un important financement de l'ARS pour le plan nutrition. Cependant lors de la dernière réunion entre l'ARS et le mouvement sportif, le CDOS27 était absent ce qui est regrettable, il faudra y remédier la prochaine fois.

**CAMP OLYMPIQUE** : Les activités sportives restent les mêmes que l'année dernière : kayak, voile, tir à l'arc, escalade (activités de la Base), run and bike, orientation et tir à la sarbacane (USEP). 4 classes avec 63 élèves. Les activités sont validées par les éducateurs de la Base et l'USEP 27.

Interventions de la CDSH : elle est intervenue à titre gracieux pour l'édition 2014. Une enveloppe budgétaire est prévue pour les interventions de l'édition 2015 (1 100 euros). Les classes seront sensibilisées par un temps d'échange à l'école en amont du camp olympique. La pratique en situation de handicap sera réalisée au cours de la semaine du camp :

- mardi 17h à 19h pour quatre équipes
  - mercredi 17h à 19h pour les quatre autres équipes et les activités proposées seront :
- boccia, torball, canne blanche et parcours fauteuil.

La cérémonie de clôture sera réduite par l'allègement du protocole de plus, les parents ne seront plus présents le jour du challenge. En revanche, les membres élus du CDOS y sont conviés.

## **COMMISSION SPORT & HANDICAP (D. GASNIER)**

Toutes nos actions scolaires sont centrées sur le département de l'Eure (carte réalisée par P. Aubert-Ambassadeur S&H).



- Handicap'Eure
- Formations (ouverture sur l'autisme) 20 inscriptions sur 60 places Hôpital de Navarre
- Sensibilisations Extraordinaires
- Camp Olympique et paralympique de la Jeunesse

Après une année 2014 particulièrement chargée et riche, 2015 sera une année de transition, la commission va recentrer son travail sur les clubs labellisés et va mettre à jour les chartes.

Gaëlle a refait le listing des clubs labellisés en incluant les pictogrammes et Isabelle l'a mis en ligne.

Les cartes du livret du guide des pratiques sportives à destination des personnes en situation de handicap ont été mises à jour (par pays et communautés de communes).

Un travail de refonte va être effectué sur la plaquette

## **COMMISSION FEMMES & SPORT (intervention de Jocelyne BAKER LE FAY)**



- ✓ **Semaine du sport féminin avril 2015** / coupe d'Europe Hockey sur glace à Rouen du 12 au 18 avril  
Compte rendu de la réunion régionale du 02/02 par Sarah et Gilles et du 05.02 par Jocelyne :  
Une relance va être effectuée pour qu'un maximum d'actions soit réalisé sur cette semaine et dans l'idéal que cet élan dure dans le temps.
- ✓ **Des places gratuites** sont proposées pour championnat du monde de hockey féminin  
**Lundi 13, Mercredi 15, et Jeudi 16 avril à 12 h 30 ou 16 h 30** (200 par match)  
Pour les partenaires, public vulnérable etc...Il y a un lien doodle pour les inscriptions
- ✓ **Colloque Régional** organisé par FEMIX Sport et la DRDFE le vendredi 17 avril (15h30 à 18h 30)  
Thèmes : - **L'accès aux responsabilités : quels risques à ne pas changer ?**  
- **La mixité gage de réussite**  
TABLES RONDES : « Echanges entre les hommes et les femmes, entre le monde de l'entreprise et le monde sportif ».
- \*\* RECHERCHER auprès de nos partenaires et de notre entourage des personnes susceptibles de participer à ces tables rondes afin d'équilibrer la participation entre le 27 et le 76.
- ✓ **Formations Dirigeantes le Samedi 18 Avril** : 20 places (10 pour le 76 et 10 pour le 27) Diffuser l'information afin que 10 personnes du 27 puissent en bénéficier.
- ✓ **Remise des prix Concours Femmes et Sport 2014 et 2015 le Samedi 18 Avril**, organisation en cours.
- ✓ **Le concours de "dessins" a été un échec.**
- ✓ **La Trangissienne** : cette action sera reproduite cette année mais ne peut-on investir dans l'achat d'une tente ?

*M. THOMAS* : pourquoi pas mais alors une tente qui servirait à toutes les actions/manifestations de toutes les commissions (à prendre sur le fonctionnement général). Question à prendre en compte.

## **PAROLES AUX COMITES PRESENTS**

Monsieur S. CUCURULO : "merci d'avoir invité le CD de football.

Le District de Football, aujourd'hui, c'est 137 clubs représentant 17 600 licenciés. Le Comité de Direction est composé de 18 membres élus.

Il fonctionne au travers de 14 commissions réparties en 4 pôles d'activités (Pôle de gestion sportive, pôle juridique et règlementaire, pôle arbitrage et Direction technique Départementale) animées par quelques 120 bénévoles.

Les écoles de football et le football d'animation prend les jeunes joueurs dès l'âge de 5 ans (catégorie U6) jusqu'à U11, ensuite le football de compétition ne débute qu'à compter des U12 – U13 jusqu'aux vétérans. Ainsi chaque week-end, ce sont quelques 500 matchs que nous organisons et gérons.

Dans la perspective de l'EURO 2016, la FFF a mis en place un vaste programme d'aide aux clubs au travers de projets définis par eux-mêmes (aide aux installations, aux transports, à l'emploi ou aux projets clubs) via le Projet Educatif Fédéral incluant une enveloppe de dotations de 37 MEUR.

En collaboration avec l'USEP et l'UNSS, le District intervient auprès de quelques 4500 enfants sur l'ensemble du département.

Concernant l'emploi, à ce jour, ce sont quelques 32 emplois d'avenir qui ont été souscrits par nos clubs et le District envisage de prendre deux emplois civique dans un très proche avenir afin d'assurer le développement et la promotion du football au féminin et le suivi local du Projet Educatif fédéral. Ces deux thèmes étant parmi les principaux axes prônés par la politique de nos instances fédérales.

Concernant le futsal, à ne pas confondre avec le football en salle qui n'est pas géré par la fédération, nous avons des difficultés à trouver des créneaux disponibles dans les gymnases, pour gérer ces compétitions du fait de réticences locales et de divers lobbyings. Etant précisé que le futsal ne fait que récupérer des créneaux disponibles et ne vient pas priver les autres disciplines de leurs pratiques".

Monsieur J. GRENIER : vous avez de beaux locaux, félicitations.

Notre siège est toujours basé à POSES (Base des trois lacs) depuis 2 ans.

Nous avons espoir d'un terrain de beach tennis.

La ligue comprend la Basse et Haute Normandie et nous comptons environ 9000 licenciés dans l'Eure. Nous avons constaté une baisse suite aux rythmes scolaires et la "crise". Nous possédons la 3<sup>ème</sup> place auprès de la ligue et la ligue est en 5<sup>ème</sup> position. La ligue a elle-même perdu 2700 licenciés cette année.

Le conseil d'administration comprend 23 personnes et un travail important est fait auprès du sport féminin.

Le prix de la licence Tennis n'est pas onéreux (coût moyen : 27 Euros) et cela représente environ 8% du budget. 80% sont générés par Roland Garros. La Fédération réserve à la Ligue de Haute-Normandie environ 1 million d'euros mais il faut compter qu'il y a et qu'il y aura une baisse chaque année.

## **QUESTIONS DIVERSES**

Plus de questions à l'ordre du jour - Clôture à 22h15 autour d'une collation

Le secrétaire général

Didier AUBERT

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'DA' with a horizontal line underneath.